

Colombia produjo 771.900 barriles de petróleo diarios entre enero y mayo de 2023

Miércoles, Junio 21, 2023 - 11:00



El promedio de los cinco primeros meses del año es un 3,5 % mayor respecto al mismo lapso de 2022.

En lo corrido del año, Colombia produjo más petróleo que en 2022. Así lo evidenció el más reciente Informe de Taladros y Producción de la Cámara Colombiana de Bienes y Servicios de Petróleo, Gas y Energía (Campetrol).

En primer lugar, el país registró una producción preliminar de petróleo de 774.400 barriles de petróleo por día (KBOPD) en mayo de 2023. La cifra, de acuerdo con el gremio petrolero, representa un aumento del 3,8% respecto al promedio alcanzado en el mismo mes de 2022.

Y, en los primeros cinco meses de 2023, el promedio de producción se ubicó en 771.900 barriles de petróleo por día, lo cual representó un incremento del 3,5% respecto al promedio registrado en el mismo periodo de 2022.

Al comparar abril y mayo de este año, la producción promedio de petróleo del país disminuyó un 1% (7,9 KBOPD). "Este comportamiento se debió, principalmente, a problemas de orden público, especialmente en campos de los departamentos del Meta y Arauca", señala el documento.

PRODUCCIÓN, AL DETALLE

El informe detalla que en marzo de 2023 (último dato disponible), la

ORACLE NETSUITE

CONTENIDO PATROCINADO

La transformación del CFO: ¿qué nuevas habilidades necesitan las gerencias financieras?

El perfil del CFO viene evolucionando en los últimos años. Hoy, lograr el equilibrio entre hard y soft skills se vuelve esencial: el análisis de datos, liderazgo y comunicación interpersonal son las habilidades que les permitirán crecer. ¿Cómo acelerar su desarrollo? En este espacio conversaremos sobre cómo los CFO pueden innovar su rol al interior de las compañías y qué herramientas necesitan para lograrlo.

MÁS INFORMACIÓN

SELECCIÓN DEL EDITOR



Gonzalo Begazo, CEO de Chazki: "Ya hemos generado los fundamentales económicos para que el dinero que entre sea solo para crecer y no para cubrir el déficit de gastos operativos"



Global Startup Ecosystem Index 2023: 17 ciudades latinoamericanas se unieron al índice y Colombia se perfila como el hub regional



Tierras raras, otro insumo clave para la electromovilidad que puede replicar el caso de éxito del litio en Chile



Jorge Rodríguez, presidente regional de Subway: "Con el master franchise de Brasil tendremos capacidad de abrir 100 restaurantes por año"



Chile: el futuro de las foodtechs se ve plant-based y altamente proteico

producción de petróleo se concentró en cinco departamentos: Meta (en el primer lugar, con el 53,4% del total), Casanare, Arauca, Santander y Boyacá. En conjunto aportaron el 86% del total de la producción.

Así mismo, el top 5 de los municipios más productores está conformado por: Puerto Gaitán, Acacías, Castilla Nueva, Villa Nueva y Barrancabermeja.

Entre enero de 2022 y marzo de 2023, **Ecopetrol**, Geopark, SierraCol y Frontera Energy han tenido una participación promedio del 80,6% en el total de la producción de petróleo.

Entre los años 2022 y 2023 (enero y marzo), **Ecopetrol** S.A, Geopark, SierraCol y Frontera Energy han tenido una participación promedio del 80,6% en el total de la producción de petróleo.

PANORAMA DEL GAS

En mayo, la producción comercializada de gas nacional (en su cálculo preliminar) fue de 1.019 millones de pies cúbicos (MPCD), representando así una disminución del 8,4% respecto al mismo mes de 2022 y una reducción del 0,9% respecto a abril pasado.

Respecto a lo corrido del año, el informe de Campetrol señala que la producción promedio fue de 1.041 millones de pies cúbicos (MPCD), es decir, una disminución del 3,4% respecto al mismo periodo de 2022.

“Se evidencia una disminución del gas comercializado principalmente en los municipios de Casanare por mantenimientos mayores en la Planta CPF de Floreña y Guajira, debido al comportamiento de la demanda de gas durante el mes”, precisa el documento.

CAÍDA EN EXPORTACIONES

En abril de 2023, Colombia exportó un total de US\$ 1.288 millones en petróleo y sus derivados (dato preliminar presentado por Campetrol), evidenciando un aumento del 7,1% frente al mes anterior (85 MUSD).

No obstante, si se compara abril de 2023 vs. abril de 2022, las exportaciones de petróleo y sus derivados registran una caída del 34%.

En los primeros cuatro meses del año, se exportaron US\$ 4.782 millones. Un 26,2% menos comparado con el mismo periodo del 2022, indican los cálculos de Campetrol.

PRECIOS INTERNACIONALES

El Informe de Taladros y Producción establece que, en mayo de 2023, la referencia Brent disminuyó con respecto a abril en un 12,6%, ubicándose en US\$ 74 por barril.

Respecto a mayo de 2022, la referencia Brent tuvo una disminución del 34,7% en el precio (-US\$ 39,4 por barril). Al detallar el promedio entre enero y mayo de 2023, se evidencia una disminución del 22,5% en relación con el mismo periodo de 2022 (US\$ 105,3 por barril).

REGISTRO

Suscríbete a nuestro boletín

Recibe las noticias y los análisis más relevantes de la economía y los negocios de Latinoamérica

SUSCRIBIRSE

Entre tanto, el reporte de Campetrol reseña que la tendencia en los precios del petróleo, a la fecha, ha sido opuesta a la observada en 2022.

Dentro de los factores que han incidido en la cotización del Brent están las expectativas pesimistas sobre la demanda petrolera de China y sus consecuencias en las proyecciones de demanda de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP). Y, sin duda, la variable Estados Unidos (con posibles subidas de tasas de interés por parte de la Fed) también debe ser tenida en cuenta en futuras estimaciones.

AUTORES

El Economista



América
economía

Enlaces

Archivo

Secciones

Análisis y Opinión

Economía y Mercados

Negocios e Industrias

Política

Management

Rankings

Anuncia con nosotros

Content Studio

Publicidad